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開校１１０年目を迎えて
銀杏山の銀杏が黄金色に色づき、空気が冴え渡る日は、東に筑波山、西に富士

山、北に日光連山の荘厳な姿が眺望できる季節になりました。
１１月１日は、１１０回目の開校記念日でした。今年は、保護者や地域の皆様、

南部サロンの皆様と一緒に開校記念行事の演劇鑑賞会を実施することができまし
た。本校は、１９１２年（大正元年）に大光寺尋常小学校としわぶきのもり尋常
小学校が合併して国府南尋常小学校として開校しました。当時は、４月に始業式
・入学式、５月に修学旅行、１０月に運動会、３月に卒業証書授与式が行われていたようです。また、
大正初期の教育方針として、学習面では、児童の個性に注意して指導にあたり、学習する良風を養う
ことと謳われていました。当時から子どもたちは、様々な行事を経験する中で、個性を大切にしなが
ら学習に向かう適切な習慣作りが成されていたようです。
これから学期末に向けて更に一日一日を大切に重ねつつ、できることを増やし可能性を広げ、一人

一人の自信が高められるよう指導して参りますので、皆様のご支援・ご協力をよろしくお願い致します。

１２月行事予定
１日(木) 口座振替日
２日(金) ＥＸＰＯタイム
５日(月) 清掃強調週間(～９日)
６日(火) 東陽中入学説明会（保護者のみ）
８日(木) １年むし歯ゼロ教室４校時 国府南小ＨＰでは、児童

１３日(火) 全校体操（南部サロン） の学校生活の様子を毎日
１４日(水) 国府南っ子タイム 下野新聞塾 更新して紹介しています。
２１日(水) プログラミング学習 現在アクセス数は、８２
２３日(金) 終業式 給食終了 万を超えています。是非、

ご覧ください。

学校教育目標 ○進んで勉強する子 ○心の豊かな子 ○元気でたくましい子
スローガン：楽しく勉強 みんななかよし 元気あふれるみなみっ子

走りきった！持久走大会！！
１１月９日は、持久走大会でした。全員が完走。めあてに向かって頑張りました。

【Ａコース男子】 【Ａコース女子】
１位 加藤 晋士 １位 福富 心麗
２位 大山 陽多 ２位 村田 茉優
３位 青栁 英志
４位 白土 蒼
【Ｂコース男子】 【Ｂコース女子】
１位 加藤 尚研 １位 大山 穂佳
２位 菊地 咲斗 ２位 大山 七海

３位 保坂 那奈美
【Ｃコース男子】 【Ｃコース女子】
１位 荒川 獅恩 １位 菊地 桃彩
２位 大森 陽平 ２位 安生 悠乃

３位 関口 結心

☆今月の国府南っ子①☆
【陸上交歓会】10/20 入賞おめでとう！！

《 《Bブロック》
1000m走 女子 ２位 菊地 桃彩
走幅跳 男子 ５位 大森 陽平

女子 ２位 糸井川 柚花
走高跳 女子 ２位 大山 凉佳

4×100mR 女子 ３位 安生・菊地・糸井川・大山

【金銭教育】10/25 【５年校外学習】10/27 【国体観戦】10/31

東陽中学区の小中学校 毎月１４日は『家族だんらんの日』

家庭内でのコミュニケーションがより深められるよう、お過ごしください。

大きい屋根の小さな学校の挑戦① 小規模特認校
（頑張る学校・地域！応援プロジェクト事業指定）

○東陽ブロックでは、タブレット活用が発達段階に応じ
て系統的に学べるように、ＣａｎＤｏリストが作成さ
れています。６年かけて写真や動画を撮影したり、撮
った画像を編集したり、データの整理や録画ができる
ようにしていきます。４年生は青栁さんを講師に、ビ
デオ編集術を実施しました。子どもたちは、あっとい
う間に、編集術を体得していました！！
○今年も読書週間中に、お話会の皆様によるお話会スペ
シャルが行われました。読み聞かせの他、大型絵本あ
り、手遊びありの楽しい時間でした。
○10/28に第２回学校運営協議会を実施しました。今
回は、授業とＯＴ参観後に、学校の現状や課題につい
ての協議を行いました。内容は、以下のとおりです。
・学習指導や児童指導について
・危機管理や働き方改革について
・オープンスクール・コミスク活動・oneclass
プロジェクトについて でした。

委員や廣瀬先生から、特にコミスク活動については、
映像としてまとめていくことへの提案やご助言があり
ました。今後につなげていきたいと考えています。
○11/7は、１・２年生が生活科で焼き芋体験をしまし
た。コミスク委員の日向野さんが籾殻に火をおこして
くださり、そこへ２年生が花壇に作ったさつまいもを
入れて、じっくり２時間ほどかけて焼き上げました。
取り出した焼き芋を手に取って半分に折って中を見た
途端、子どもたちから「わあっ！！」っと大歓声！！
黄金色のとろとろとした焼き芋が出来上がっていまし
た。１年生は、来年がますます楽しみになったようです。



☆今月の国府南っ子②☆
【６年修学旅行】11/1～2
今年は、鎌倉・横浜・東京方面へ。鎌倉で
は、班別自由行動で、銭洗弁財天や報国寺
に行ったり、江ノ電に乗ったり。中華街で
の夕食や横浜の夜景、科学博物館や西洋美
術館での鑑賞、皇居周辺のバスでの散策、
国会での衆議院参観等、充実した２日間で

した。また、エコ旅のすすめを全員で話合い、エコバックの積極的活用や食べきり、節水・節電等、エ
コを意識した２日間でもありました。保護者の皆様のご支援・ご協力に感謝致します。

【緑を守り隊】11/10 【３・４年生山車祭り】11/11
今月の緑を守り隊では、チュ 今回は、４年振りの山車祭り。
ーリップの球根やビオラな 子どもたちは、２台の山車を
ど、春に向けての活動でした。 引くことができて、栃木市の
なかよし班ごとに一生懸命活 伝統のお祭りを堪能しまし
動しました。 た。

【４・５年宿泊学習】11/14～15
宿泊学習では、ネイチャービン
ゴ・マイフォーク作り・ナイト
ハイキング・杉板焼き・ハイキ
ングと体験が満載。自然に触れ
ながら、学校ではできない体験
をたくさん積みました。

【あいさつ名人！その後】
現在、あいさつ運動展開中です。「どうしてあいさつをするのか」

「どんなあいさつがいいのか」について、全校児童から出た意見を
６年生が中心になってまとめました。キャッチコピーは『相手より
先に 心をこめて えがおであいさつ』です。お昼の放送では、「明
るいあいさつを心がけてすごしましょう！」と呼びかけています。
いつでもどこでも誰にでも、爽やかにあいさつができますように！

夜空の天体ショー
１１月８日は、皆既月食と惑星食（天王星食）が同時に起こるダブル天体ショーでした。

前回の１５８０年以来、４４２年振り。次回は、３２２年後の２３４４年だそうです。４年
生以上の児童は、タブレットを持ち帰り、月食の撮影にチャレンジ。撮影は難しかったよう
ですが、ご家族で一緒に観測したり、一緒に月食や惑星についての会話をしたり、子どもた
ちにとっては、とてもよい経験になったようです。ご家族の皆様、寒い中、ご協力ありがと
うございました。
～子どもたちの感想から～

・ぜんぶ見ました。あかかったです。 ・三日月なのに、丸く見えました。
・とてもきれいで、見られてよかったです。 ・そうがんきょうで見てもすごかったです。
・写真ではあまりきれいにとれなかったので、自分の目で見られてよかったです。
・満月から月がどんどん欠けてきたのが、見ていておもしろかったです。
・月食が、テレビで見たとおりに起こるのが本当だと分かりました。
・月が最初は明るかったけれど、しだいに赤黒くなっていって、神ぴ的でした。
・次に見られるのは約３００年後なので、きちょうなものが見られてよかったです。

大きい屋根の小さな学校の挑戦② 小規模特認校

（頑張る学校・地域！応援プロジェクト事業指定）

○９日は、第２回統一パトロールでした。国府地区
子どもを守る会の皆様は、歴代の自治会長様方を
中心に、長年にわたって国府地区の子どもたちの
登下校の際の安全を見守ってくださっています。
当日も、児童と一緒に下校をしてくださいました。
今回その功績がたたえられ、栃木県防犯協会様より表彰も受けられました。立冬を迎え、
日も短くなってきました。どうぞ今後とも、子どもたちの安全へのご支援をよろしくお願
い致します。

○今年度の栃木市市政功労者表彰式で、本校の地域コーディネーターで
ある荒川君代さんが徳行表彰されました。平成２４年度から栃木市で
は「とちぎ未来アシストネット」の推進が始まり、荒川さんは発足当
初から地域コーディネーターとして、学校と地域の人材をつなぐ役割
を果たしてくださってきました。また自らもお話会や学校運営協議会
委員、コミスク委員、南部サロンとの連携等、様々な場面で、卒業生も含めて、多くの子
どもたちがかかわっていただいています。受賞、おめでとうございました！！
○本校にご来校される方々は、常に玄関に花々が咲
き誇る環境を、口々に褒めてくださっています。
それもそのはず、本校では毎月の緑を守り隊での
緑化活動だけではなく、多くの方々からのご支援
をいただいています。今回は、ひらかわ幼稚園の
園児の皆さんからパンジーのプランターを、更生
保護女性会の皆様と保護者様からチューリップの
球根を、地域の方からたくさんのお花をいただき
ました。”環境が人を育てる”と言われるように多
くの方々に直接的・間接的に関わっていただいて
いることから一人一人が大切に育まれていること
を肌で感じ、豊かな自然から生きることの尊さや
畏敬の念が自ずと醸成されていっていることを感じます。本校の教育
目標を、保護者や地域の皆様と共に実現することへ、着実に近づいて
きていることを実感しています。保護者や地域の皆様から様々な形で
のご支援・ご協力に心より感謝申し上げます。

○今後のコミスク活動・oneclassプロジェクトの予定
《コミスク活動》 《oneclassプロジェクト》
・ラジオ体操 ・プログラミング学習

・カフェ事業 ・トートバッグ作り

・資源物積込 ・しもつかれ作り

・研修会・拡大会議 等 ・大人のoneclass 等

子どもたちと一緒に活動は、いかがでしょう。参加できる時に参加できる内容にご参加

ください。お待ちしています。


